

学校だより



富士宮市立北山中学校
令和7年1月17日(金)
1年40名、2年48名、3年46名
全校生徒134名

学校教育目標「夢に向かって 自ら学び 高め合う生徒」

3学期始業式より

校長

13日間の冬休みを終え、今日から3学期が始まります。年号は令和7年、西暦は2025年です。皆さんの今年の目標は、決まっただしょうか。2学期終業式では、「非」と「未」の意味の違いについてや、冬休み中には各家庭で何か一つでも手伝えることを継続しましょう、という話もしました。今日の始業式を新たな出発点、新たな決意の機会として自分自身への約束事を決め、習慣とし継続していきましょう。

始業式にあたり皆さんには二つの話をしたいと思います。一点目は、昨年1日1日に起きた能登半島地震についてです。2、3年生の皆さんには昨年の3学期始業式に話をさせてもらいました。個人的な話にもなりますが、地震後、石川県に住む友人にラインで連絡をしました。返事どころではないとも思いましたが、とにかく安否が気になり、ほんの一言、「無事だよ。」という言葉が返信されることを信じて送らせてもらいました。数時間後に返事が来て、本人もご家族も無事とのことでした。亡くなられた方、ケガをされた方も多く、また、一年経った今も避難生活で大変な思いをしている方がいらっしゃることも報道やSNSで発信されています。石川県に住むその友人は口癖のように言っていることがあります。「当たり前な日常生活って、本当にすばらしい。」「『普通』といえる生活は、本当にいいことだよ。心から、『普通』に感謝したい…。」と。もう分かると思いますが、皆さんが衣食住で何不自由なく生活できる「普通の生活」は、家族をはじめ多くの方々の尽力があって保たれています。そのことも踏まえ、まずは感謝する気持ちから新年度をスタートしましょう。

二点目は駅伝の話です。年末から年始にかけて注目される駅伝が複数開催されます。私たちの地元、富士宮市がスタートとなる大学生による富士山女子駅伝や、元旦に行われるニューイヤー駅伝、そして、箱根駅伝もあります。2日間に渡る箱根駅伝では今年も青山学院大学が優勝しました。走っている姿を応援する際も力が入りますが、私個人としては、優勝後に監督や選手が勢揃いして行われたインタビューがとても印象的でした。特に今年は、全員が自分や仲間へ肯定的な感覚を持っているように感じました。多分、この仲間なら一緒にいて楽しくなるような、エネルギーを互いに与え合っているのだろうと感じました。インタビューについての講義を受けたり、表情の作り方や言葉選びの指導も受けたり、さらに、結果を出せたうれしさからそのような肯定的な雰囲気生まれたとも思います。また、自分の弱さとの戦いを日々繰り返す厳しい練習をこなす中で、自分や自分たちを肯定的に捉える感覚を磨いて来たのだと感じました。それが分かるシーンがインタビューの中にありました。司会者が「この人を褒めたいという人を指で指して下さい。」と伝えると自分を指した選手が3人いました。その内の一人は初日の往路で脚を引っ張ってしまった選手でした。自分を指した理由として、「調子が悪かったので他の選手が、『これはやばい!』と本気になってやる気を出させたきっかけをつくったからです。」と、ニコニコしながら説明しました。そう言い切れるだけの準備を全て行い、厳しい練習にも耐え抜いて来たからこそ、何が何でも絶対自分たちは優勝できるという自信があったのだと思います。共に苦境を乗り越え、深い絆で結ばれているのだと思いました。皆さんの中にも、どんな状況になろうと肯定的なものごとをとらえ、一緒に過ごしていてエネルギーをもらえるような人がいるのではないのでしょうか。

3年生はいよいよ、受検を控えています。先輩たちも不安を感じながらも、自分自身を見つめ、みんなで「今できること」に集中し、乗り越えてきたと思います。1、2年生の皆さんも次の学年へのステップとして、今の学級、今の部活、今の生活の中で、是非、仲間の良さを見つけ、一日一日の生活を創りあげていきましょう。

特集「校則の見直しについて、熱心に議論しました」

2年生を中心とする生徒会が初めて運営する生徒総会において、校則に規定されている「靴下」の扱いについて議論が行われました。これまで白色に限定していた内容を見直し、黒色も認める方針が了承されました。今回の生徒総会の内容を踏まえ、具体的な運用開始時期や規定については、今後、生徒会本部において詰めの作業が進んでいきます。

想定される課題について意見交換する姿が素晴らしかったです。
～12月5日（木）生徒総会～



◎校舎内のトイレ工事の完成が近づいてきました。 ～12月16日（月）トイレ工事見学会～

トイレ工事に関わる方々から進捗状況や建設関係の仕事に携わる想いについて、話を伺うことができました。1月下旬に予定されている完成が楽しみです。



◎たくさんの方々にご協力いただきました。皆さんの北山中への思いに感謝です。 ～12月8日（日）PTA古紙回収～

お忙しい中、多大なる御協力をいただき、ありがとうございました。いただきました収益については、北山中学校の生徒のために有効に活用させていただきます。

1・2月な行事予定

1月6日（月）	学校徴収金振替日	2月1日（土）	富士山学習 PART II 発表会
1月7日（火）	3学期始業式	2月4日（火）	私立高校入試
1月8日（水）	弁当持参	2月5日（水）	私立高校入試
1月9日（木）	給食開始		学校徴収金振替日
	静岡県学力調査（1・2年）	2月12日（水）	定期テストⅣ
	実力テスト（3年）	2月13日（木）	定期テストⅣ
1月18日（土）	教育の日 弁当持参		特別支援学校選考検査
1月20日（月）	代休日	2月15日（土）・16日（日）	市小中学校図工・美術作品展
1月22日（水）	4時間日課	2月19日（水）	4時間日課
		2月27日（木）	4時間日課

